
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 ２０１９/７/１９(金)１４：３０～、陸前高田市コミュニティホールの大会議室を会場に、今年度第２回(震災

後第９２回)目の「陸前高田市未来図会議」が開催されました。今回のテーマは「はまかだ賑わいア

ップ作戦会議！！」で、３３団体６０名の参加でした。 

                         

 

 

 

 

 

 

 

  ～未来図会議が目指すところ～         市福祉部保健福祉課 佐藤沙希保健師 

  立場や職種を超えて健康や幸せが感じられるまちづくりの実現に向けて話し合う場が未来図会

議。「はまかだ」という言葉が生まれたのもこの未来図会議で、「はまかだ」をして話を聴いても

らったり、時間を共有する事でお互いの心が癒され安心感が生まれる。はまかだの効果は証明さ

れており、すでに皆さん方が実践している語らいや交流、居場所づくりを見える化することで更

なる効果が期待できると思う。はまかだ出来る場所や皆さんの活動を「はまかだスポット」と名

付け、スポットを示す地図「はまかだマップ」を SAVE TAKATAと共に作成した。市内には現在１

２０の「はまかだスポット」があり、この会には多くのスポットの方々のおいで頂いている。本

日は３団体の方に代表して活動発表をお願いしているので、賑わい溢れるまちづくりに向けて、

はまかだを通じて人や地域を元気にしている方々の活動を共有したいと思う。 

  ★ ★   はまかだスポット 活動紹介者  ★ ★  

   ★ 栃庵抹茶倶楽部    岩崎  たみ代 氏 

   ★ ふくふく市       新沼  浩美   氏 

   ★ 菊池畳店        菊池  沙也加 氏 

 

 ～みんなが暮らしやすい地域やまちづくりを目指して～ 

   陸前高田市未来図会議だより 

                 陸 高 ☆ な で し こ 会  発行 
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 今日よりも素敵な明日の有ることを信じて生き抜くために！！ 

 陸前高田市未来図会議   №９２ リポート① 

齋藤 晴美福祉部長の挨拶  未来図会議は、市民行政、関係団体が立場を超えて課題を共有し、

語り合う機会であり、参加者の皆様から生の貴重なご意見をお伺いできる場でもあります。今回は、

はまかだスポットとしての活動を行っている多くの団体の皆様にご参加いただいています。初めに

３団体の方々から活動を紹介いただき、後半は無理なく活動できるコツ等について学ぶ機会となっ

ています。本日は多くの団体の皆さん方にご参加いただいておりますので交流の場としても活用し

て戴きたいと思います。本日はどうぞよろしくお願いします。   

 



☀ は ま か だ ス ポ ッ ト 活 動 紹 介 ★ 

 

 団体名 栃庵抹茶倶楽部 ふくふく市 菊池畳店 

 

活動 

紹介者 

 

岩崎 たみ代 氏 新沼 浩美 氏 

ワーカーズコープ 

    鈴木  理恵  氏 

菊池 沙也加 氏 

インタビュー

アー 

市包括支援センター 

   松本  聖美   氏 

SAVE TAKATA 

    島倉  友也  氏 

   お一人でプレゼン 

    ☀ ☾ ★ 

活動内容 ・雛飾りを飾った時にお茶を

振舞ったことがきっかけで活

動開始。 

・毎週水曜日１０時～１２時

県営栃が沢アパート集会室

で茶道のお稽古 

・平成２９/９/６～スタート 

・「五の市はやらないのか？」

の声が聞えてきたので、ワーカ

ーズコープの鈴木さん、SAVE

の島倉さんの３人で始めること

にした。まちなかを元気にした

いという熱い思いでやってい

る。 

・平成３０/１２/２８第１回目 

・陸高では２０１６/１２か

ら「まちゼミ」開始。 

・申し込み制で無料。勧誘

や販売はせずにお店の良

さを知ってもらう事を目的 

・年２回の開催で、たくさん

の商店が其々の趣向を凝

らした取り組みをしている。 

大事にして

いる事等 

・みんなで集まった楽しくお茶

を飲むこと 

・いつ来ても、いつ休んでも

良いという姿勢で臨んでい

る。 

・会員のみの活動ではなく、

アパートの人達にもお茶を振

舞う機会を年数回もうけてい

る。 

・雛祭り、秋、年末年始には

７０名の参加。(菓子代２００

円は戴いている) 

・表千家流の正しいお点前を

伝えたいという気持ちで、茶

道に興味を持っていただける

ようにしている。 

・とにかく元気になろうという

気持ちでやっている。 

・市に立ち寄った人が話をした

り、公園で遊んでいる子供にか

かわったり、している。 

・出店者もお客さんも、商店街

も賑わうといいなと思いながら

やっている。 

・新沼さんのネットワークでの

出店者が多く、みんな一生懸

命にやっている。 

・毎月、第２第４金曜日に実施

している。 

・菊池畳店では、畳の歴史

を共に学び、各自ミニ畳を

作成しお土産に持ち帰って

もらっている。 

・高齢者の参加も多いが、

１０代の参加も有り。 

・畳という共通の話題で盛

り上がり、その場がとても

楽しい雰囲気となり、リピー

ターの方も結構いる。 

・ 

活動紹介

者からの 

メッセージ 

・どんな場所でも、出されたお

菓子と抹茶を美しい作法で

安心して戴けるようだとよい

のではないでしょうか？ 

・市民文化祭の お茶席で 

お待ちしております。 

・踊りや歌の発表も出来るよう

な賑わいの市にしていきたい 

・皆さんに励まされながらやっ

ている。次の人にバトンを渡せ

るようにしていきたい。 

・参加して、知識や趣味を

深めながら『はまってけらい

ん、かだってけらいん』する

ことが大事だと思う。 

・まちゼミで地域が元気に

なればいいなと思っている 

 

 

 

 


